



INFORM

Union Nationale
des Étudiants de France

N° 1

U
NION

G
ENERALE DES

E
TUDIANTS DE

N
I.C.

EDITO

SALUT,

Avant tout, j'espère que tu as passé de bonnes vacances.

Incontestablement, l'année universitaire 86 / 87 restera dans les annales pour tout le pays. Les étudiants ont fait la preuve que c'est en s'organisant que nous pouvions gagner.

Aujourd'hui, pour continuer dans la même voie, celle de l'amélioration de nos conditions d'études, celle du réengagement de l'Etat dans l'enseignement supérieur, l'U.N.E.F. a un rôle important à jouer.

C'est pourquoi, il a été décidé à la dernière assemblée générale de l'U.N.E.F. (le 13 octobre dernier) la parution régulière de l'U.G.E.N. inform.

Ce numéro est donc la première d'un journal qui est destiné à tous les adhérents de l'U.G.E.N. Il s'agit d'un espace d'informations et de réflexions sur notre activité, sur notre université.

Il est la propriété de tous les étudiants syndiqués ; c'est pourquoi, je vous invite à participer à l'élaboration des numéros suivants en faisant parvenir articles, réflexions, dessins, expériences, etc... aux responsables de vos associations.

Je vous souhaite un bon travail syndical et le succès à la fin de l'année universitaire.

Olivier Riouffe
président de l'UGEN-UNEF

72^{ème} Congrès

ST ETIENNE DU 19 au 22 Novembre

COMPTE RENDU

Convoquée le mardi 13 octobre l'Assemblée Générale de l'U.G.E.N. U.N.E.F. a été suivie par près de 40 adhérents. Après le rapport d'Olivier Riouffe, secrétaire à l'organisation du bureau d'AGE sortant, rapport axé sur les problèmes de la rentrée, et la préparation du 72ème congrès, l'AG. a débattu durant plus de deux heures.

Au cours de la discussion les principaux points abordés furent ;

- la manière avec laquelle l'U.G.E.N. - U.N.E.F. applique l'idée maîtresse du 71ème congrès (le syndicalisme au coeur des études) et les problèmes liés à l'organisation et aux différentes formes d'action et d'intervention de l'U.G.E.N. - U.N.E.F.

- la nécessité d'étendre le champ des responsabilités, tant au niveau des associations que sur la ville, a été clairement défini lors de la réunion. Il en fut de même en ce qui concerne l'intégration rapide des nouveaux adhérents dans la vie des assos. "Ne laisser aucun adhérent sur la touche, et lui faire partager les responsabilités au sein du syndicat", ainsi peut se résumer la plupart des interventions sur ce sujet.

- l'A.G. a permis de faire le point sur les insuffisances actuelles de l'U.G.E.N. - U.N.E.F. Manque d'information au sein des assos., nécessité d'intervenir plus fréquemment dans les amphis au restau. U. et en cité U. ...

Pour palier à cela, faire face de la manière la plus efficace possible à ces nouveaux objectifs et préparer dans les meilleures conditions le congrès de l'U.G.E.N. - U.N.E.F. (6.7 et 8 novembre) et le 72ème congrès de l'U.N.E.F. (19 au 22 nov.), l'AG sur proposition du bureau d'A.G.E. a décidé la mise en place d'un collectif de ville.

Constitué de plus de vingt personnes, ce collectif rassemble tous les responsables d'assos., permettant par la même d'associer un maximum d'adhérents de tous les campus dans la direction de l'U.G.E.N. - U.N.E.F. Il doit permettre aussi de développer le champ des activités de l'U.G.E.N. - U.N.E.F. (création d'un journal, présence en cité U., permanence dans les locaux, en lettres en sciences et droit...)

Pour palier au manque d'information dont se plaignent les membres de l'U.G.E.N. il a été décidé la mise en place d'un bulletin interne (dont tu as le n° 1 entre les mains) et la création d'une commission presse (responsable Isabelle Gloagen sciences).

En fin de séance l'A.G. a voté sur la composition du collectif de ville et du nouveau bureau d'A.G.E.

A l'unanimité Olivier Riouffe a été désigné président de l'U.G.E.N. - U.N.E.F.

Robert Injey
secrétaire à l'orga.

Bureau d'A.G.E.
Olivier Riouffe
Robert Injey
Gilles Portaz
Antoine Roux
Olivier Briard
Fabien Manni
Isabelle Gloaugen

Président
secrétaire à l'organisation
trésorier
responsable aux élus et à la propa.
aide sociale CROUSS
questions internationales
presse

RENTREE

L'an dernier étudiants et lycéens nous avons fait l'expérience qu'ensemble en nous mobilisant et nous organisant nous pouvions gagner!.

Devaquet en a fait les frais.

Avec les états généraux nous avons fait des propositions pour l'université que nous voulons (les résultats des travaux sont d'ailleurs disponibles au local de l'U.N.E.F.).

Force est de constater qu'en cette rentrée la crise à l'université est toujours d'actualité. L'Etat se désengage toujours de notre formation, de la Sécurité Sociale étudiante... Le décret Valade permet la privatisation des CROUS.

Pour le logement la situation n'est guère plus brillante.

Plusieurs centaines d'étudiants sont exclus des cités U. par manque de place. Le personnel d'entretien est réduit chaque année. Au resto-U. la qualité des repas baisse, tandis que les prix augmentent et les files d'attente s'allongent.

La démocratie est régulièrement bafouée par des décisions prises arbitrairement et contre l'avis des étudiants.

Ainsi, en Sciences le Directeur du PCES, M. Bornancin, projette de déclarer la session de septembre en juillet!...

Ceci nous apparaît être un danger pour tous les étudiants de première année. En effet ceci entraîne :

- une augmentation du taux d'échec due au rapprochement des deux sessions
- l'impossibilité de travailler à partir de juillet pour financer ses études
- la mise à la rue des étudiants obligés de libérer leur chambre en cité U.
- un glissement des états d'esprit vers la solution de l'unique session.

A la session de septembre qui tend à disparaître s'ajoutent toutes les autres mesures de sélection, sélection sociale en particulier, qui s'aggravent d'année en année : T.D. surchargés (45 en MPM), manque de locaux, privatisation des oeuvres universitaires...

Pour la onzième année consécutive la fac. de Droit souffre d'un manque de locaux, non seulement les 1ères années sont obligés d'aller au C.U.M. ou de squatter les amphis de lettres, malgré tous ces palliatifs, les amphis de Droit se trouvent encore surchargés. L'assos U.G.E.N. - U.N.E.F. Droit fait signer une pétition exigeant non seulement la construction des amphis prévus mais aussi de tous les locaux que nécessite une U.E.R. de Droit.

En médecine, les étudiants s'inquiètent des projets Barzach et nombreux sont les étudiants de 1ère année de PCEN qui rejoignent l'U.N.E.F. pour défendre la qualité de leur formation.

QUE CA CHANGE !!!

Gagnons le réengagement de l'Etat dans notre formation.

Gagnons la construction de logements étudiants.

Remplissons le questionnaire sur l'aide sociale élaboré par les élus U.N.E.F. au CROUS.

6, 7 et 8 Novembre 1987
Congrès de l'UGEN UNEF
Fac de Lettres

On l'a vu encore cette année, les politiques universitaires se succèdent et elles sont de plus en plus accablantes pour les étudiants. Cette année, notre congrès se déroulera à St Etienne du 19 au 22 novembre, ce sera pour nous l'occasion de bien analyser les différentes étapes qui ont conduit le gouvernement à vouloir refaçonner l'enseignement supérieur. Ce sera l'occasion de prendre du recul par rapport au mouvement de nov.-déc. et aux Etats Généraux.

Aujourd'hui le syndicalisme au coeur des études qui avait été défini à Limoges l'an dernier à de nouvelles perspectives. Face à une politique cohérente il faut des étudiants organisés, il faut une riposte massive.

Ce congrès sera l'occasion pour chacun de partager ses expériences.

Ce sera un lieu de grandes décisions en matière d'orientation, ce sera un congrès qui englobe l'ensemble de la vie syndicale, c'est-à-dire un congrès culturel, un congrès de fête.

Que chacun participe au congrès est donc un enjeu pour l'UGEN et pour l'organisation Nationale. Il n'est donc pas question d'envoyer son élite pour voir comment ça se passe à St Etienne.

Ainsi le délégué sera aussi bien le président d'AGE que l'adhérent.

Notre délégation, ce sera son ouverture qui en fera sa richesse et ses garanties de succès.

Alors : Rendez-vous à St Etienne !

PRESSE

Le collectif de ville s'est doté d'un secteur presse dans le seul but d'une information plus générale, mieux diffusée. Nous avons d'abord instauré ce présent journal interne pour que tous les adhérents soient informés au mieux des décisions prises en A.G. ou sur les associations et sur la réflexion de notre syndicat. D'autre part, il nous est paru indispensable d'être une force d'information sur les différents campus. C'est par la création d'un journal destiné à tous les étudiants que nous populariseront l'U.N.E.F. et ses nombreuses propositions et aussi que nous montrerons l'utilité du syndicat face à la détérioration de l'université. Mais pour que ce journal soit le plus riche possible il le faudrait large, abordant tous les sujets préoccupants les étudiants. Nous attendons tes articles, dessins, réflexions...

I. Gloaguen
secteur presse

COLLECTIF DE VILLE

Olivier Riouffe (Sciences) Isabelle Gloaguen (Sciences, responsable Presse) Christel Chamignon (Sciences responsables 3ème cycle) Carole Borchellini (Sciences) Pierre Chaillon (Sciences, responsable orga Sciences) Valérie Urbach (Sciences) Antoine Roux (lettres, responsable élus et propas) Olivier Briard (lettres, responsable aide sociale CROUS) Gilles Portaz (Lettres responsable trésorerie) Fabien Manni (Lettres, responsable inter.) Leanik le Maignan (Lettres responsable orga lettres) Jean pascal Albertini (Lettres) Christophe Riccerchi (Lettres) Robert Injey (Droit, responsable orga Nice) Laurence Denis (Droit, responsable orga Droit) Pascale Cerboni (Droit responsable trésorerie Droit) Françoise Oliva (Droit) Sylvie Bolognesi (Droit) Frank Steichen (Droit) Mohamed Ould Elaber (Droit responsable citéU.)

Les adhérents U.G.E.N. - U.N.E.F. de l'I.U.T. et de Médecine doivent désigner leurs responsables qui seront amenés à siéger au collectif.